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審議会等名 令和元年度 第１回（仮称）南河内中学校区義務教育学校設立準備委員会実務

作業部会スクールバス運行管理部会 

日   時 令和元年７月１７日（水）午後６時００分～午後７時２５分 

会   場 下野市役所 ２階 ２０２会議室 

出 席 者 蓬田 優 部員、河野美穂 部員、飯笹亜希子 部員、稲見俊幸 部員、 

鶴見昌佐子 部員、松本裕子 部員、森岡紀子 部員、人見佳代子 部員、 

星野良子 部員、橋本俊明 部員、秋山貴子 部員、近藤善昭 部員、 

田澤孝一 部員  

【欠席委員】 宇賀地平 部員、川田玲子 部員   

市側出席者 池澤勤 教育長、 

（事務局）斎藤英子 教育総務課主幹兼課長補佐、星野友保 学校教育課課長補佐

兼指導主事、森口哲二 同課主幹、稲葉亜希恵 同課主幹兼指導主事、稲見雄太 同

課主幹兼管理主事、上野保久 同課小中一貫教育統括コーディネーター  

公開・非公開別 （公開 ・ 一部公開 ・ 非公開） 

傍 聴 人 ０人 

議事録（概要） 作成年月日 令和元年７月２２日 

 

１．開会（星野補佐）  

 

２ 委嘱状交付 

  

３ 教育長あいさつ（池澤教育長） 

下野市義務教育学校設立に至るまでの経緯の説明。実務作業部会には、地域、保護者、

学校関係者による組織として、総務部会とスクールバス運行管理部会があります。それと

合わせまして教職員と学校関係者による作業部会が設けられています。皆さんには、ご多

忙のところお骨折りをおかけしますが、どうぞよろしくお願い致します。本日に至るまで

の経過・経緯の報告と合わせてあいさつと致します。 

 

  

４ 準備委員会委員長あいさつ（坪山委員長） 

   お忙しい中お集まりいただきましてたいへんありがとうございます。６月２７日に義

務教育学校の設立準備委員会を立ち上げました。準備委員会では、学校名、校歌、校章、

スクールバスの運行、学校経営方針等をそれぞれ検討していきます。その中で、検討項

目について専門的な調査・検討をするために準備委員会の下に組織体制として５つの作

業部会を作りました。その中の一つとして、本日スクールバス運行管理部会を立ち上げ

たところです。皆様のご意見や地域の皆様のご意見をいただきながら、スクールバスの

運行について、よりよい方法を検討していければと思っております。子どもたちにとっ

てよりよい学校、子どもたちが早く学校に行きたいと思えるような学校を作ってあげた



いという気持ちを持って、開校に向けての準備作業を続けたいと思います。皆様の忌憚

のないご意見をいただきながら、スクールバスの運行について検討していきたいと思い

ますので、ご協力よろしくお願いします。 

 

５ 部会員紹介 （自己紹介） 

 

６ 設置要綱について 

（星野補佐） 本協議会の設置要綱について事務局より説明します。 

（森口主幹） 〔資料１ 南河内中学校区小中一貫教育推進協議会設置要綱、 

資料２（仮称）南河内中学校区義務教育学校設立準備委員会設置要綱、 

資料３（仮称）南河内中学校区義務教育学校設立準備委員会実務作業部会設 

置要綱、 

資料４（仮称）南河内中学校区義務教育学校設立準備組織体系図について説 

明〕 

（星野補佐） （仮称）南河内中学校区義務教育学校設立準備委員会実務作業部会設置要綱

第５条第１項に「作業部会に部会長及び副部会長を置く」、第２項に「部会長

及び副部会長は、部会員の互選により定める」とありますが、いかがでしょう

か。 

 

事務局一任の声 

 

（星野補佐） 事務局一任でよろしいでしょうか。 

 

異議なしの声 

 

（星野補佐） 事務局案をお願いします。 

（森口主幹） 部会長に薬師寺小学校学校運営協議会代表の蓬田優様、副部会長に吉田西小

学校教頭の橋本俊明様を推薦します。 

賛成の拍手 

 

部会長あいさつ（蓬田優部会長） 

    ただいま、大役を仰せつかりました蓬田です。不慣れではございますが、よりよい義

務教育学校の設立を目指して、皆様方の建設的なご意見をいただければありがたいと

思います。どうぞよろしくお願いします。 

副部会長あいさつ（橋本副部会長） 

    南河内地区には、小学校だけではありますが、２７年間勤務しております。蓬田部会

長様には、社会教育主事時代において部下としてお仕えしました。本会でも、会長を支

えながら、円滑な会が進められるよう努めたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

７ 経過報告 

（１）義務教育学校整備基本計画並びに基本設計概要について 

（蓬田部会長） 経過報告として、義務教育学校整備基本計画並びに基本設計概要について、



事務局より説明をお願いします。  

（田澤課長） 〔別冊資料下野市南河内中学校区義務教育学校整備基本計画について説明〕 

（近藤課長） 〔資料５下野市南河内中学校区義務教育学校 基本設計書〈概要版〉について

説明〕 

 

８ 議題 

（１）スクールバスの運行について 

（蓬田部会長）議事に入ります。（１）スク－ルバスの運行について、事務局より説明をお願

いします。 

（田澤課長） 〔資料６スクールバスに関する基準（案）について説明〕 

（蓬田部会長） ただ今の案を７月２２日の地域説明会の場で基本的な考え方として示した

いと事務局の説明がありましたが、その点も考慮して忌憚のない意見をお

願いします。 

（蓬田部会長） 法的な基準は４ｋｍとされていますが、示された案では、児童が３０分で

歩くことができる距離である２ｋｍということで配慮がみられます。また、

できる限り通学班を一体的に考えるというのが事務局の考え方です。この

あたりも考慮してご意見をお願いします。私から一つ質問します。バスの

大きさの説明で旧国分寺西小地区の例が出ていましたが、旧国分寺西小地

区のスクールバス２台は、市で買い上げているのですか、委託業者所有で

運営されているのですか。 

（近藤課長） 車両の購入も含めて、委託業者に委託しています。説明にあった費用につい

ては、委託料の金額になっています。 

（蓬田部会長）４「スクールバスの大きさ」、５「スクールバスの運行台数」、６「バス停」、

７「運行ルート・スケジュール」については今後地域の皆様のご意見もいた

だきながらの検討になりますが、今の段階で聞きたいことやご意見があれば

お願いします。 

また、３「利用対象範囲」の概ね２ｋｍについてはどうでしょうか。 

 

（蓬田部会長） 今日の段階では、この案を是として、説明会に臨むということでよろしい

でしょうか。 

 

同意の声・うなずき 

 

（蓬田部会長） それでは、そのような形で進めたいと思います。 

 

（２）今後のスケジュールについて 

（蓬田部会長） 今後のスケジュールについて、事務局より説明をお願いします。 

（森口主幹）  〔資料８今後のスケジュールについて説明〕 

 

（３）その他 

（蓬田部会長） その他、部会員の皆様から何かありますか。 

        事務局よりありますか。 



（池澤教育長） 昨日の総務部会において、校名の決定については南河内中学校区の全世帯 

にアンケートを行い皆さんの意見を聞くということになったのでお知らせ 

します。 

 

（蓬田部会長） 以上で終了します。 


